

Bericht aus der Sitzung des Verwaltungsausschusses vom 08. Oktober 2019

Ein abwechslungsreiches Jahr an der Schule und im Jugendhaus

Der Jahresbericht der Jugendsozialarbeit kann sich sehen lassen





Das Angebot und die Aufgaben sind vielfältig: von Wintersporttag über Markungsputzete bis zum Schulschwof.

Mit vielen Fotos erhielt der Verwaltungsausschuss einen lebendigen Einblick in den Arbeitsalltag der Jugend- und Schulsozialarbeit. Neben den „üblichen“ Angeboten galt es auch die Fusion der beiden Schulen im Ort zu begleiten.

Christel Bahnmüller-Luft und Lars Luft berichteten aus einem bewegten Jahr. Die Ausschussmitglieder zeigten sich beeindruckt von der Vielfalt der Projekte und Herausforderungen. Die Liste reicht von Open-Air-Kino im Freibad, sozialer Gruppen- und Einzelfallarbeit und Inklusion über Wintersport-, Kletter- und Wanderausflüge bis hin zu Ständen, Aktionen und Basteleien bei Märkten und Veranstaltungen in der Gemeinde. Neben alledem ist die Schulsozialarbeit nicht nur selbst mit ihrem Büro mehrfach umgezogen, sondern begleitete dankenswerterweise auch den Umzug der Uhland-/Schillerschule mit Tatkraft und Organisationsgeschick. Auch das Starkregenereignis mitten in den Umzugsbemühungen Ende Juli wurde gemeistert und so sprachen viele Räte ihren Dank für die engagierte Arbeit und die Einblicke hinter die Kulissen im Rahmen des Verwaltungsausschusses aus.

Optimierung des Radverkehrs geplant

Verwaltungsausschuss einigt sich auf einen transparenten Prozess mit Bürgerbeteiligung



Das Wegeangebot für Radfahrer soll diskutiert werden.

Es ist politischer Wille, dass der Radverkehr in Dettingen gestärkt und die Radwegeverbindungen im Ort optimiert werden.

Im vergangenen Jahr hatte sich der Gemeinderat gegen eine Radschnellwegeverbindung durch den Ort ausgesprochen, da hierfür die erforderlichen Voraussetzungen nicht gegeben waren. Die Ratsmitglieder waren sich jedoch einig, dass angestrebt werden sollte, die Radwegeverbindungen im Ort zu verbessern.

Im Rahmen der „Gesunden Gemeinde“ hat sich eine Arbeitsgruppe zum Thema „Bürgermobilität“ gegründet, die sich auch für die Optimierung der Radwegeverbindungen im Ort einsetzen möchte. In diesem Rahmen soll nun auch, nach fachlichem Input durch die Straßenverkehrsbehörde, über die Radwegebeziehungen in Dettingen diskutiert werden. Um hierbei zu politisch tragfähigen Vorschlägen zu gelangen, werden zu den Besprechungen der Arbeitsgruppe auch bereits Vertreter aller Gemeinderatsfraktionen hinzukommen. Zudem kann jeder interessierte Bürger mitwirken - eine Einladung zum ersten Treffen wird rechtzeitig veröffentlicht.

Kurz und bündig: Was sonst noch war

Vermietung des Jugendhauses: Anpassung des Nutzungsvertrags

Seit über 20 Jahren wird das Jugendhaus auch für Privatveranstaltungen an Jugendliche aus dem Umfeld des Jugendhauses vermietet. Die Vermietungen des Dettinger Jugendhauses an Privatpersonen hat sich bewährt und lief in den letzten Jahren weitgehend in geordneten Bahnen. Aufgrund gestiegener Personalkosten im Reinigungsbereich musste die Nutzungsgebühr nun jedoch entsprechend angepasst werden. Nach wie vor soll das Jugendhaus keine frei vermietbare Versammlungsstätte sein, sondern bleibt durch den definierten Zweck beschränkt.

Kooperation zwischen Metzingen, Bad Urach und Dettingen beim Azubi-Speed-Dating

Die Stadt Metzingen hat dieses Jahr im Februar erstmalig ein sogenanntes Azubi-Speed-Dating in der Mensa der Neugreuthschule in Metzingen veranstaltet. Hierbei werden Kurzgespräche/Speeddatings zwischen Schüler/innen und Personalverantwortlichen vieler ortsansässiger Firmen vermittelt, bei dem sich beide Parteien kennenlernen können. Ziel dieser Speeddatings ist das Erreichen von Praktikums- bzw. Ausbildungsplätzen sowie für die Schülerinnen und Schüler ein Trainingseffekt für reguläre Bewerbungsgespräche. Die Veranstaltung war sehr erfolgreich und die Stadt Metzingen möchte diese in Zukunft weiter anbieten. Der Verwaltungsausschuss beschloss nun, dass auch Dettingen zukünftig Kooperationspartner sein wird. Ebenso kommt voraussichtlich die Stadt Bad Urach hinzu. Veranstaltungsort wird Anfang des nächsten Jahres nochmals Metzingen sein, aber auch die Durchführung in Dettingen und Bad Urach ist zukünftig denkbar.

Relaunch der Homepage www.dettingen-erms.de

Die Homepage der Gemeinde ging bereits vor vielen Jahren online. Nachdem eine EU-Richtlinie ab Herbst nächsten Jahres einen „barrierefreien“ Internetauftritt fordert und in naher Zukunft sowieso eine gestalterische Auffrischung geplant war, soll die Homepage der Gemeinde nun im nächsten Jahr gründlich überarbeitet werden. Dabei wird sie auch gleich technisch auf den Stand der Dinge gebracht und soll ein sogenanntes „Responsive Webdesign“ erhalten. Das bedeutet, dass sich die Homepage von der Darstellung automatisch an das Endgerät anpasst, auf dem sie aufgerufen wird. Aufgrund der bereits heute überwiegenden Zugriffe von mobilen Endgeräten ein notwendiger Schritt. Ebenso sollen eine bessere Suchfunktion oder beispielsweise ein Schadensmelder integriert werden.